
ПРОТОКОЛ № 3 

расширенного заседания окружного родительского собрания (ОРС) 

Центрального образовательного округа 

от 13.04.2023 
 

Присутствовали:  

- очно: 5 членов ОРС, руководитель Центрального управления Минобрнауки Самарской 

области А.Н. Двирник, гл. консультант Центрального управления Т.М. Брусницына, 

специалисты Центрального управления Т.А. Алексеева, И.В. Алексеева, методист 

Центра внешкольной работы «Успех» К.И. Алмин, руководитель окружного 

центра РДШ Е. Я. Иванова. 

- дистанционно 7 членов ОРС, члены муниципального родительского собрания г.о. 

Жигулевск, члены муниципального родительского собрания м. р. Ставропольский. 

Отсутствовали: 3 (по уважительной причине) 

 

Вопросы для рассмотрения: 

1. Подготовка и проведение государственной итоговой аттестации в 11-х, 9-х 

классах в 2023 году. 

(докладчики - Ирина Васильевна Алексеева,  

Татьяна Александровна Алексеева,  

специалисты Центрального управления) 

 

2. Система дополнительного образования программа «Навигатор» - чем удобна для 

родителей. 

 (докладчик - Кирилл Игоревич Алмин,  

методист Центра внешкольной работы «Успех») 

 

3. Новые общественные молодѐжные движения («Орлята России», «Российское 

движение детей и молодѐжи «Движение первых» (РДДМ)). 

(докладчик - Елена Яковлевна Иванова,  

руководитель окружного центра РДШ) 

 

4. Новые возможности для детей и родителей: итоги и перспективы реализации 

нацпроекта «Образование» в Самарской области и в Центральном образовательном 

округе. 

(докладчик - Александр Николаевич Двирник,  

руководитель Центрального управления) 

5. Разное 

 

СЛУШАЛИ: 

Со вступительным словом выступил Е.Б. Косинский, представил участников ОРС. 

 



По первому вопросу: 

По первому вопросу слушали Алексееву Ирину Васильевну и Алексееву 

Татьяну Александровну – специалистов Центрального управления министерства 

образования и науки Самарской области. 

Ирина Васильевна рассказала о подготовке пунктов проведения экзаменов, о 

количестве выпускников выбравших те или иные предметы для сдачи экзаменов, о 

графике проведения экзаменов и правилах допуска выпускников к прохождению 

итоговой аттестации. Ирина Васильевна также напомнила о правилах проведения 

выпускных экзаменов: о том, что разрешается иметь выпускнику во время нахождения на 

ППЭ и о том, что запрещено. В своѐм докладе Ирина Васильевна также напомнила о 

правилах подачи апелляции. 

Татьяна Александровна сообщила об организации государственной итоговой 

аттестации в 9-х классах. В докладе содержалась информация о количестве ППЭ (8 в 

Центральном образовательном округе), о правилах поведения выпускников во время 

экзамена, был представлен график проведения выпускных испытаний, сведения о 

востребованных профессиях, которые можно получить в СПО. Кроме того, были даны 

ссылки на электронные ресурсы, способствующие эффективному профессиональному 

самоопределению. 

По второму вопросу:  

Выступал Алмин Кирилл Игоревич – методист Центра внешкольной работы 

«Успех». Кирилл Игоревич проинформировал о работе Опорных центров 

дополнительного образования детей: их целях и задачах. Подробно разъяснил алгоритм 

записи для участия в различных мероприятиях, конкурсах. 

По третьему вопросу:  

Заслушали Иванову Елену Яковлевну – руководителя окружного центра 

Российского Движения Школьников (РДШ). Елена Яковлевна рассказала о структуре и 

направлениях работы РДШ, о том, что РДШ реорганизовано и вошло в состав нового 

молодѐжного объединения – Российского Движения Детей и Молодѐжи (РДДМ), дав 

возможность участия в движении выпускникам школ и студентам. 

По четвѐртому вопросу:  

Слушали Двирника Александра Николаевича – руководителя Центрального 

управления образования Самарской области. 

Александр Николаевич сообщил о ходе реализации нацпроекта «Образование»  на 

территории Центрального образовательного округа за период с 2019 года. Количество 

центров «Точка роста» увеличилось с 3-х в 2019 г. до 7-ми в 2022 г., изменилась их 

направленность с цифровой/гуманитарной – на естественнонаучную. К 2024 году 

планируется открытие «Точек роста» в каждой школе образовательного округа. Было 

рассказано о региональном проекте «Цифровая образовательная среда» и федеральном 

проекте «Современная школа». В своѐм докладе Александр Николаевич сообщил о 

работе школьных музеев и музейных комнат, которые функционируют в каждой школе 

Центрального образовательного округа. Также в каждой школе действуют юнармейские 

отряды.  

 

 



По пятому вопросу «Разное»: 

Выступил Косинский Евгений Борисович – председатель Окружного 

родительского собрания. Он отчитался об участии в работе Областного родительского 

собрания, подвѐл итоги работы Окружного родительского собрания за первое полугодие 

2022 – 2023 учебного года, рассказал о запланированных мероприятиях ОРС до конца 

учебного года. 
 

РЕШИЛИ: 
 

1. Принять информацию к сведению. 
 

2. Рекомендовать руководителям образовательных организаций округа 

совместно с представителями ОРС шире демонстрировать возможности, 

предоставляемые детям нацпроектом «Образование» (проведение экскурсий в 

Центры образования «Точка роста», кабинеты ЦОС, кабинеты технологии, мини-

технопарки «Кванториум», знакомство с проектами и достижениями учащихся). 
 

3. Членам ОРС и МРС рекомендовать ознакомить широкую родительскую 

общественность через классные и общешкольные родительские собрания с 

возможностями системы «Навигатор дополнительного образования детей 

Самарской области». 
 

4. Рекомендовать представителям родительской общественности 

взаимодействовать с педагогами и администрацией образовательных организаций 

в развитии общественного молодѐжного движения («Орлята России», «Российское 

движение детей и молодѐжи «Движение первых» (РДДМ)). 
 

5. Продолжить мониторинг организации горячего питания в школах. 

Своевременно решать все возникающие проблемы с администрацией школ и 

организаторами школьного питания. 

 

 

 

Председатель:  

 

 

Е.Б. Косинский 
 

Секретарь: 
 

А.А. Савенкова 

 




